

Miércoles 16 de noviembre de 2022

ANUNCIARON LA IV MARCHA DEL ORGULLO

Los organizadores de la IV Marcha del Orgullo, que se realizará este sábado en Santa Rosa, invitaron a la comunidad en general a participar de las actividades que se desarrollarán durante toda la jornada. La actividad, que fue declarada de interés por nuestra Facultad y por el Consejo Superior de la UNLPam, comenzará a las 11 de la mañana, en la sede del Sipren La Pampa, en Yrigoyen 469, con el encuentro virtual con Marlene Wayar, quien brindará una Clase Magistral denominada “TEORÍA TRAVESTI TRANS LATINOAMERICANA: introducción e intersecciones”.

Gabriel Bergonzi informó que Wayar es una referente traviarca, una de las más importantes del movimiento del orgullo, quien comenzó su lucha en los años '90 junto a Lohana Berkins. “Hoy se encarga del área de Educación del Palais de Glace (Palacio Nacional de las Artes), es periodista y teórica trava-trans. La vamos a tener en una videoconferencia que se va a poder ver en el salón del Sipren o vía online en plataforma Zoom. El link se va a compartir desde las 10.45 horas en la bio de Instagram de @orgullodisidente.lapampa”, explicó.

La presentación de la IV Marcha del Orgullo se realizó en el salón del Consejo Directivo de esta Facultad, en una rueda de prensa que comenzó a las 10.30.

El cronograma del sábado continuará a las 13 horas, en la Plaza San Martín, donde se realizará un picnic o almuerzo. “Lo denominamos ‘trolipicnic’”, dijo Veró Mac Lennan. En el mismo lugar, desde las 15 horas, se abrirán las rondas de diálogo sobre distintos tópicos: ¿Qué ESI te gustaría haber tenido?; Diversidades y Neurodivergencias; Adolescencias sentipensantes y corporalidades libres; y Murgueros por la diversidad.

A las 18.30, será el turno de la Montada colectiva de Plaza y Carroza, seguida del Fotazo por la aparición con vida de Tehuel, actividades que precederán la Marcha del Orgullo propiamente dicha, que iniciará su recorrida a las 19. Ya de regreso en la Plaza San Martín, a las 20.30, se leerá el documento alusivo a la jornada.

Las actividades de la IV Marcha del Orgullo se prolongarán en la plaza hasta las 00 horas, con espectáculos artísticos y ranchadita: Músicxs en vivo, Coreografías, Poesía, DJ, entre otras actividades.

“Esta es una convocatoria a toda la sociedad, a todas las personas, para que nos acompañen el 19 de noviembre, que es el día en el que vamos a conmemorar el orgullo de toda nuestra comunidad TLGBQINB+. Queremos sentirnos acompañades, porque todas las luchas que queremos llevar adelante con respecto a los derechos humanos de nuestro colectivo es imposible que las hagamos en soledad, necesitamos que la gente, los medios de comunicación, el Estado y los partidos políticos se involucren. Es un cambio cultural de respeto que tenemos que lograr de manera conjunta. Bienvenidos todas las personas que nos quieran acompañar”, dijo Veró.

Ángeles Zúñiga invitó a quienes quieran asistir a hacerlo para divertirse. “Estamos contentos y orgullosos de ser nosotres y de vivir libremente”, dijo.

Santiago Amrein añadió que después de las 00 horas espacios culturales y de esparcimiento realizarán fiestas disidentes. “Desde el sector privado también nos unimos a la lucha de las disidencias, desde un lado del festejo. Es muy importante el arte en la comunidad”, sostuvo.

RUSIA Y UCRANIA. HISTORIA DE DERIVAS DE UN CONFLICTO CRECIENTE

Hoy y mañana se desarrollará el curso extracurricular de grado *"Rusia y Ucrania. Historia y derivas de un conflicto creciente"*, organizado por el equipo de cátedra Historia del Siglo XX de los Departamentos de Historia, Geografía y Comunicación Social. La carga horaria total de la actividad será de 10 horas y estará destinada a estudiantes, graduadas y graduados de Historia, Geografía y Comunicación Social y público en general. Se realizará en modalidad presencial (encuentro del día 16 de noviembre) y combinada (presencial en Sede Santa Rosa y virtual en entorno zoom) para la conferencia a desarrollarse el 17 de noviembre. La actividad se transmitirá por el canal de YouTube de la Facultad de Ciencias Humanas.

El equipo organizador estará a cargo del doctor Aldo Fabio Alonso, docente responsable, y el doctor Eric Morales Schmuker, docente colaborador. José Guardia, Juan Cruz Meder y Valentina Videla, participarán como estudiantes colaboradores/a. Como docente invitado estará el doctor Martín Baña.

La actividad prevista para hoy en el curso se extenderá desde las 17 hasta las 21 hs (Presencial) con el eje: *El escenario: del imperio de los zares a los bolcheviques*. Mañana, de 9 a 12 hs (Presencial), continuará con *1917 en la historiografía contemporánea*. Y por la tarde, desde las 18 hasta las 21 horas (combinada), tendrá lugar la Conferencia del Dr. Martín Baña *"La invasión rusa de Ucrania. Derivas y problemas"*.

MIGUEL MAZZEO EN LA CÁTEDRA LIBRE CHE GUEVARA

El viernes 18 de noviembre, a las 20 horas, de manera presencial y remota, en el Salón del Consejo Directivo, sito en calle Gil 353 de Santa Rosa, se realizará la presentación del libro Alicia en el país. Apuntes sobre Alicia Eguren y su tiempo, editado por Colihue (2022), a cargo de su autor Miguel Mazzeo. La actividad se realizará en el marco de las actividades de la Cátedra Libre Ernesto Che Guevara. Quienes no puedan participar en forma presencial, podrán solicitar el enlace para acceder de modo virtual enviando un correo electrónico a catedradelche@gmail.com.

Durante la presentación se podrá acceder a una selección de textos de Alicia Eguren –inéditos hasta ahora- que incluye artículos periodísticos y su correspondencia con John William Cooke, Juan Domingo Perón, Agustín Tosco, entre otros. Las obras provienen del Fondo Cooke-Eguren de la Biblioteca Nacional.

Se trata, además, de una biografía de Alicia Eguren, que sigue su itinerario como poeta, editora/directora de la revista Sexto Continente, a fines de la década de 1940, y militante política.

Alicia Eguren comenzó su militancia en grupos nacionalistas para sumarse al peronismo, ya desde sus inicios. Fue una figura relevante de la política argentina desde mediados de la década de 1950 hasta su secuestro y desaparición en 1977. Fue compañera de vida y militancia de John William Cooke, con quien compartió la condición de precursora del peronismo revolucionario. Colaboró con Ernesto Che Guevara y supo ser interlocutora de Juan Domingo Perón, Salvador Allende, Omar Torrijos, entre otras figuras claves de la política del siglo XX en Nuestra América y el mundo.

Alicia Eguren también puede ser considerada como una precursora del feminismo, no solo por ejercer el feminismo "práctico" a lo largo de su vida, sino porque integró colectivos de mujeres que en la década de 1970 comenzaron a plantear los temas centrales de la agenda feminista.

El autor del libro, Miguel Mazzeo, nació y vive en Lanús Oeste, Provincia de Buenos Aires, Argentina. Es Profesor de Historia y Doctor en Ciencias Sociales. Docente de la Universidad de Buenos Aires (UBA) y en la Universidad de Lanús (UNLa). Investigador del Instituto de Estudios de América Latina y el Caribe de la Facultad de Ciencias Sociales (IEALC-UBA). También ejerce como docente en espacios de formación de distintas organizaciones populares y movimientos sociales de Argentina y Nuestra América. Ha participado, como expositor y coordinador, en diversas Cátedras Libres en Buenos Aires y en el interior del país. Es docente habitual de nuestra cátedra.

CICLO DE DISERTACIONES "TRAS LAS HUELLAS DE JOYCE: DERIVAS DE LAS TRADUCCIONES DEL ULYSSES EN LA ARGENTINA"

Mañana jueves, a las 19 horas, se realizará el tercer encuentro del Ciclo de disertaciones *"Tras las huellas de Joyce: derivas de las traducciones del Ulysses en la Argentina"*, organizado por el Proyecto de investigación *"La*

traducción como reescritura permanente. Perspectivas desde el campo literario: reposiciones ideológicas, estudio de género (s), instancias editoriales y estrategias de circulación" (Res. 301-CD-22).

La actividad cuenta con el aval del Instituto de Estudios Clásicos, de la Facultad de Ciencias Humanas, y tiene como docentes responsables a la Profesora Consulta Dora Battiston, las doctoras María Carolina Domínguez y Marisa Eugenia Elizalde y el doctor Eugenio Conchez. Como colaboradores participan el Lic. Damián Repetto, la Lic. Aída Arias, la profesora Georgina Lastiri y la estudiante Mariana Casado.

En esta tercera jornada, la disertación estará a cargo de Lucas Petersen y se denominará "Salas Subirat: un traductor inesperado, una traducción histórica".

El ciclo está destinado a integrantes del proyecto de referencia, estudiantes, graduadas/os, docentes e investigadoras/es, público en general interesado. Se realiza de modo virtual. Más información en https://www.humanas.unlpam.edu.ar/actividades_academicas/92

POLÍTICAS PARA PROMOCIONAR EL TURISMO: ACTORES Y DESAFÍOS DESDE UNA PERSPECTIVA DEL LARGO PLAZO

El jueves 24 de noviembre, a las 18 horas, se realizará la Charla Virtual "Políticas para promocionar el turismo: actores y desafíos desde una perspectiva del largo plazo", en el marco del Ciclo "Intersecciones entre agendas de investigación y políticas públicas" (Res. N° 221/21 y 297/22 CD-FCH).

Participarán la Dra. Melina Piglia, Profesora y Doctora en Historia, investigadora independiente del CONICET, en el Instituto de Humanidades y Ciencias Sociales (CONICET-Universidad Nacional de Mar del Plata); la Mg. Beatriz Dillon, Profesora y Licenciada en Geografía y Magister en Estudios Sociales y Culturales por la Universidad Nacional de La Pampa; la Lic. Adriana Romero, Licenciada en Turismo por la Universidad de Morón, Magister en Gestión y Economía del Turismo (FCE-UBA) y Abogada (UBA), actualmente Secretaria de Turismo de la Provincia de La Pampa; y la Mg. Ana Florencia Stefanazzi Arze, Licenciada en Turismo (Univ. del Salvador), Maestría en Desarrollo Sustentable (Univ. Internacional de Andalucía) y actual subsecretaria de Desarrollo Turístico en la Secretaría de Turismo de La Pampa.

La inscripción puede realizarse a través del siguiente link: <https://forms.gle/CZJ4AqFca1PR7xwz6>

La actividad es libre y gratuita.

Consultas: esr.nucleo@gmail.com

La charla virtual es organizada por el Núcleo de Estudios sobre Economía y Sociedad Regional (IESHOLP-UNLPam) y el Proyecto Desarrollo y capacidades estatales: actores, instituciones y políticas públicas en La Pampa (Siglos XX y XXI) (FCH-UNLPam).

CONICET APROBÓ PROYECTO DE INVESTIGACIÓN DEL IDEAE

El Instituto de Estudios Americanos y Europeos (IDEAE) informó que la semana pasada CONICET dio a conocer los resultados de los Proyectos de Investigación Plurianuales (PIP). Entre ellos, fue aprobado el proyecto titulado "*El cuerpo es el mensaje. Recreación corporal y sensorial de la Edad Media en producciones ficcionales contemporáneas*", cuya directora es la docente e investigadora de CONICET y la UNLPam, Raquel Miranda.

El proyecto es co-dirigido por Gerardo Rodríguez (CONICET/ Universidad Nacional de Mar del Plata / ANH) y está integrado por Juan Cruz López Rasch (UNLPam), Helga Lell (CONICET/UNLPam), Cecilia Laura Verino (doctoranda en UNMdP), Gabriela Arnuz (doctoranda en UNMdP), María Luján Díaz Duckwen (docente regular en UNS), Javier Chimondeguy (UNMdP y UNICEN, becario CONICET), Ariel Gómez Ponce (CONICET, UNC), Juan Francisco Jiménez Alcázar (Universidad de Murcia, España) y Diego Melo Carrasco (Universidad Adolfo Ibáñez, Chile).

Facultad de Ciencias Humanas
prensa@humanas.unlpam.edu.ar
#somosHumanas